

Liebe Paten und Freunde

Jahresbericht der Vorschulgruppe für das Jahr 2022/23

Liebe Freunde und unsere Partner, wir grüßen Sie im Namen unseres Retters Jesus Christus!

Das akademische Schuljahr hatte wie üblich, in unseren Vorschulgruppen in beiden Zentren (in Kasanchis und Mekannissa) im September 2022 begonnen. In beiden Zentren gibt es 24 reguläre Schüler im Alter von 4 bis 8 Jahren, 12 davon sind Jungen. Die Vorschulklassen sind für kleinere Kinder gedacht, die in fünf verschiedenen Lektionen geschult, behandelt und eng begleitet werden:

- Kommunikationsfähigkeit
- Fähigkeit zur Selbsthilfe (Essen, Toilettengang und Anziehen)
- Feinmotorische Fähigkeiten
- Grobmotorische Fähigkeiten und
- Soziale Fähigkeiten

Diese Lektionen wurden mit geeignetem Lehrmaterial präsentiert, um die körperlichen und geistigen Fähigkeiten der Kinder zu verbessern und ihre Zukunft zu gestalten. Heutzutage gibt es einige Schulen, die Kinder mit geistigen Behinderungen unterrichten. Die Eltern aber ziehen es vor, ihre Kinder ins CMCC zu bringen, weil sie dort besser betreut werden, die Lehrer viel Erfahrung haben und das Schulgeld niedriger ist.

Zwanzig Jungen und Mädchen haben am 30. Juni 2023 ihren Abschluss gemacht, viele Beamte von Regierungsstellen waren eingeladen. EECMY-DASSC Commissioner Dr. Abeya Wakweya hielt eine bemerkenswerte Rede, diese Regierungsstellen sollten sich an den selbsttragenden Aktivitäten der Auszubildenden und ihrer Eltern beteiligen.

Herausforderungen/Risiken

- Die Zahl der derzeitigen Geberländer könnte sich aufgrund der wirtschaftlichen und politischen Krise auf globaler Ebene verringern.
- Die vom Projekt unterstützten Kinder könnten ihre Eltern oder Erziehungsberechtigten verlieren.
- Die Politik der äthiopischen Regierung könnte von den Strategien abweichen, die entwickelt wurden, um die Ziele des Projekts während der Projektlaufzeit zu erreichen.
- Die Auswirkungen der hohen Inflation im Land

Strategien zur Risikominderung

- Stärkung der nachhaltigen Aktivitäten der Institution
 - Suche nach anderen internen oder externen Geldgebern
 - Ermutigung der Eltern, auf jede erdenkliche Art und Weise zu spenden oder zu investieren, die sie als hilfreich für das Zentrum erachten
 - Die Regierung zur Bereitstellung von Haushaltsmitteln zwingen

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit

Asfaw Semu (auf dem Bild mit Christian Schade)

CMCC-Koordinator



Frühstückspause in der Vorschulgruppe in Mekannissa



Gute **soziale Interaktion** unter Kindern der Vorschulgruppe in Kasanchis



Ein Mädchen pustet den Ball über das Spielfeld. Eine **spielerische Methode** um die Mundmotorik zu trainieren.



Schulabgänger bedanken sich für ihre Zeit im CMCC. Manche haben drei Jahre, andere ihre gesamte Schulzeit im CMCC verbracht.

„Märztage“ in Addis

Vom 3. bis 19. März dauerte der letzte Einsatz im CMCC um insbesondere an der **Elektro- und Wasserinstallation** zu arbeiten. Das Leitungssystem ist historisch gewachsen sowie oft verändert und notdürftig repariert worden. Dabei wurde durch billiges Material und unsachgemäße Installation das allgemeine Problem begründet. Manches hat aber auch 20 Jahre gehalten und musste erneuert werden. Vom Absperrhahn der Hauptzuleitung über eine Abflußleitung mit Schaden durch Rattenfraß bis zur Neuinstallation von Waschbecken reichte die Palette. Wir haben eine neue Pumpe für das Füllen der Wassertanks eingebaut und alle Schalter und Leitungen dazu instandgesetzt.



Jehun, der Mitarbeiter in der Tischlerei, hat den Ersatzteilbeutel ausgekippt. **Christian Schade** und **Elia Schmidt** suchen nun nach Teilen, die sich für die Reparatur der Wasserinstallation wiederverwenden lassen.

Jehun hat, durch Christoph angeleitet, auch wieder an der Herstellung von Unterrichtsmaterialien gearbeitet. Er hat von Christian gelernt, das neue Schweißgerät für die Wasserleitungen einzusetzen. Alle nötigen Materialien und neue Werkzeuge wurden durch Spenden an den Verein finanziert.



Die beiden **Backeisen für die Abendmalhostien** sind wichtig für das Einkommen des CMCC. **Christoph Schmidt** wartet hier die mechanisch beweglichen Teile.



Bestandsaufnahme der von **Termiten geschädigten Holzböden** in den Klassenzimmern: 5 Räume brauchen dringend Beton mit Kunststoffauflage. Die Sanierung eines Raumes konnte für 2500 € aus Vereinsmitteln bewerkstelligt werden.



Im Oktober 2022 hatte Christian den **Schalter der Tischkreissäge** nur notdürftig instandsetzen können. Jetzt klemmte er einen neuen Schalter mit Motorschutzschalter an.

Text und Fotos: Christoph und Elia Schmidt

Behindertenhilfe für Äthiopien e.V.

Doris Bornhäuser
Gutenbergstraße 1
72762 Reutlingen

Vorsitzende: Doris Bornhäuser, H. Klaus Kühn,
Kassiererin: Marianne King
Schriftführerin: Heidrun Frick

Alltag in der Schule



Das Center benötigt einen **neuen Schulbus**. Der alte Bus muss immer wieder zur Reparatur und ist mit 20 Jahren schon sehr alt. Zusammen mit einem zweiten Bus werden täglich Kinder aus dem gesamten Stadtgebiet von Addis Abeba zur Schule und wieder nach Hause gebracht.



Im **beruflichen Training** lernen die Schülerinnen und Schüler backen, weben, die Kaffee Zubereitung und vieles mehr. Das Herstellen und Verkaufen von kleinen in Öl gebackenen Ringen ist eine Fertigkeit, die manchen Menschen im sogenannten „informellen Sektor“ das Überleben sichert.



Melat Sissay, hier mit **Belaynesh Zurgy** am PC, absolvierte ihr Praktikum im CMCC. Sie studiert in Nürnberg Heilpädagogik und hat Familie in Deutschland und Äthiopien. Da sie Amharisch spricht und durch ihre Ausbildung viel Fachwissen mitbringt war sie ein echter Glücksfall für die Arbeit im CMCC.



Das Center nutzte mehrere **Container** um Getreide und andere haltbare Lebensmittel zu bevorraten. Das ist wichtig, da bei der Abnahme von großen Mengen Einsparungen zu erzielen sind. Andauernde Regenfälle und eine Überschwemmung hatten zu Beginn des Jahres das meiste davon unbrauchbar werden lassen. Weil das Gelände um den Containerstandort aufgeschüttet wurde waren sie an der tiefsten Stelle und dem Verderben preisgegeben. Nun wurde ein Container ungelagert um wieder einsatzfähig zu sein.

Fotos Klaus Kühn, Text Christoph und Klaus

Behindertenhilfe für Äthiopien e.V.

Doris Bornhäuser
Gutenbergstraße 1
72762 Reutlingen

www.eecmy-cmcc.net
doris.bornhaeuser@t-online.de
h.k.kuehn@gmail.com
christoph@schmidt-familie.net

VOLUNTEERING

WORK & TRAVEL



ADDISABEBA

ETHIO



WORK&TRAVEL
ADDIS ABEBA
ETHIOPIA

Das „Center for Mentally Challenged Children“
sucht interessierte Studierende.

Lust auf eine interessante Mitarbeit – gute
Begegnungen – Reisen und äthiopische Kultur?

#sustainability, #early_intervention,
#montessori_classes, #classroom_management,
#pre-school, #special_class,
#pre_vocational_training,
#live_work_skill_training, school_garden,
#bees_honey, #wood_workshop, #dairy_farming,
#biogas_plant

...and much more.

blancfilm@aol.com
WhatsApp: +49173 - 7551085



Vielen Dank für Ihr Interesse an der Arbeit unseres Vereins „Behindertenhilfe für Äthiopien“. Herzlichen Dank auch für alle Unterstützung im letzten Jahr! Das neue Schuljahr 2023/2024 startet in Äthiopien im September mit dem Ende der Regenzeit.


Doris Bornhäuser


Klaus Kühn


Christoph Schmidt

